

La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA - AVISOS Y NOTICIAS

PALMA

La acera del Coll d'En Rebasá.—El Alcalde ha anunciado para el día 12 del actual la subasta para la construcción de parte de una acera desde el caserío del Molinar de Levante al Coll d'En Rebasá y muros de cierre en las propiedades colindantes con la misma.

Velada.—La que debía celebrarse el pasado día 1 en el Círculo de Obreros Católicos, organizada por la Asociación de Antiguos Exploradores, tendrá lugar hoy viernes a las 9 y media y no a las cinco, como en un principio estaba anunciada.

Excursión.—En la tarde del día de ayer un grupo de alumnos del quinto curso de Bachiller y 3.º de la Normal de Maestros, pertenecientes a la Congregación Mariana y de San Luis Gonzaga, acompañados del Rdo. P. Director, visitaron los importantes talleres de la Compañía de los Ferrocarriles de Mallorca.

Fueron recibidos por don Sebastián Felín, por los inteligentes Ingenieros don Juan Rubí y don Eduardo Novillas, y por el capataz de maquinaria señor Torres, quienes se desvelaron explicando el funcionamiento de las diversas máquinas y aparatos contenidos en los grandes talleres mencionados.

Terminada la excursión los visitantes fueron obsequiados con pasteles, flores y cigarrillos, quedando muy agradecidos por tan instructivas lecciones y galantes muestras de simpatía.

Memoria.—Hemos recibido un ejemplar de la Memoria correspondiente al curso de 1917-18 del Instituto General y Técnico de Baleares, redactada por el Secretario de dicho centro docente don Megin Verdsguer y Calles. Se da cuenta en ella de las variaciones ocurridas con el personal, dedicando un sentido recuerdo al que fue Director del Instituto don Joaquín Boia.

El número de alumnos matriculados en el citado curso 1917-18 fué de 751, quienes verificaron 231 exámenes de ingreso y 3.221 de asignaturas. Da cuenta dicha Memoria de la vida del Instituto en sus diferentes aspectos, detallando en cuadros estadísticos adjuntos a la misma.

La agitación sindicalista

En Palma

La normalidad

Ayer quedó totalmente extinguida la agitación obrera de estos pasados días.

A pesar de las noticias optimistas que se tenía, el Gobernador en previsión de cualquier nuevo intento puso en movimiento las fuerzas de la benemérita, las que estuvieron patrullando por los barrios populares y vigilando algunas fábricas.

También se estableció un retén de Infantería en el Gobierno Civil que se retiró al mediodía al ver el estado tranquilo de la población.

Por la mañana se reanuda el trabajo en todas las obras del ramo de albañilería y en todos los talleres y fábricas, a excepción de algunas cuyos patronos se negaron a hacerlo hasta estar convencidos de que la normalidad era completa.

Los tranvías circulaban ya sin guardias. Por la tarde la normalidad era completa retirándose todas las fuerzas quedando solo un retén de la benemérita de a pie en el zaguán del Gobierno Civil.

En libertad

Ayer por la mañana regresaron a sus casas los obreros que con motivo de los sucesos habían estado retenidos en el Gobierno Civil.

El Presidente de la Sociedad de Albañiles

Ayer mañana nos visitó el Presidente de la Sociedad Centro de Albañiles, de la Casa del Pueblo, con objeto de protestar públicamente de la noticia circulada de la intervención de la sociedad de su presidencia en los pasados sucesos, cuyo origen ignoraba, y de cuyo desarrollo protesta pues nada bueno cree de ello podía redundar para los obreros.

Nos añadió que espontáneamente se presentó en el Gobierno Civil, protestando ante el Gobernador de la suposición vertida de que la huelga partiese del Centro de Albañiles.

Nos dijo también que había estado detenido con cuatro compañeros durante treinta horas en el Gobierno Civil, donde fueron tratados con todo miramiento por el Gobernador, de cuyas atenciones se mostraba muy satisfecho, pues pasaron estas horas en

las propias [habitaciones del Gobernador.

No sabe ni se explica de donde partió la orden del paro, si bien nos dijo que había un indicio y es que el día anterior en cierto centro se había celebrado una reunión de obreros.

Estas fueron las manifestaciones que nos hizo el Presidente de los Albañiles de la Casa del Pueblo, don Antonio Salvá Covas.

En el Muelle

Ayer entraron al trabajo a la hora de costumbre los obreros de los astilleros del Muelle y del Mollet, excepto los que trabajan en el del señor Enseñat.

También entraron al trabajo los obreros de la fábrica de maderas «Activa Aserradora S. A.», montada en el Muelle.

Los obreros del astillero del señor Enseñat reanudaron el trabajo después del almuerzo.

Las huelgas de Manacor y Esporlas

Según noticias oficiales, ha quedado solucionado el conflicto obrero de Manacor.

La huelga de Esporlas continúa estacionada, debido a que el dueño de la fábrica se encuentra en Barcelona para donde salió anoche el mayor domo para darle cuenta de la petición hecha por los obreros, de donde no regresará hasta mañana sábado.

Conclusión

Las cartas del Presidente de la Casa del Pueblo y del concejal socialista señor Bisbal ponen bien de manifiesto que el movimiento obrero de estos pasados días, no sólo no fué organizado por las sociedades obreras de dicho centro, sino que hasta lo desaprobaban los directores.

¿Quién dió la vez de paro? Tal y como fué iniciándose el paro parece obra de un grupo reducido, que se impuso a la primera coacción y luego fué la bola de nieve, engrosado el grupo por los obreros que cedían a su invitación o a sus amenazas.

Nadie sabe la finalidad perseguida, y esto es más lamentable, pues prueba que la tranquilidad de la población y el desarrollo de la actividad industrial estuvo a merced de unos inmadurados, que se impusieron a toda la masa obrera.

Tarea es de las Autoridades averiguar el origen de este movimiento acéfalo, para evitar que la normalidad de la población esté en lo sucesivo a merced y al capricho de unos cuantos.

Intento de suicidio

Ayer por la mañana intentó suicidarse, colgándose de un árbol de las inmediaciones del caserío de la Soledad, una vecina de dicho caserío, conocida por la *Soliná*, natural de Muro.

Cuando se proponía realizar el hecho quedó cogida por los vestidos a una de las ramas del árbol no llegando a consumar el hecho.

Apercibido de ello el conductor de un carro que se dirigía a esta ciudad, corrió en su auxilio, librándola de la muerte, conduciéndola a Palma donde fué asistida de un fuerte siacope sufrido.

Según parece, dicha mujer tiene algún tanto trastornadas las facultades mentales.

Las subsistencias

Presidida por el concejal delegado señor Trián se reunió ayer mañana la Comisión encargada de la regularización de precios al detall que rigen para las verduras en la Plaza Mayor, asistiendo el señor Comas y en representación de los hortelanos los señores Verger, Ferrá y Castejón, asistiendo de Secretario el señor Sabater, y, después de revisar los precios anteriormente regulados, se acordó proponer rijan los siguientes:

Coliflores grandes 0'30 ptas. una, id. medianas 0'25 id. id., id. pequeñas 0'10 id. id., Lechugas grandes 0'10 id. id., id. pequeñas 0'05 id. id., escarolas grandes 0'10 id. id., id. pequeñas 0'05 id. id., espinacas grandes 0'10 ptas. manojo, id. pequeñas 0'05 id. id., rábanos grandes 0'05 id. id., id. pequeños 0'10 id. id., manojos, zanahorias 0'05 id. id., perejil grande 0'05 id. id., cebollas 0'05 tres con hojas perejil, acelgas 0'05 id. manojo, coliflores extra 0'45 id. una, habas diernas 0'10 id. libra (400 grs.), guisantes id. 0'15 id. id. de id., patata tierna temprana de verano 0'60 id. Kg., id. id. grande blanca 0'50 id. id., id. id. de Campos 0'55 id. id., id. id. pequeña 0'40 id. id.

Es digna de todo aplauso la desinteresada gestión del gremio de hortelanos en pro de la meritoria labor que se impuso el Ayuntamiento en beneficio del público.

Al visitar ayer al Gobernador civil de la provincia nos manifestó que, según telegrama recibido, han sido nombrados Delegados Inspectores de subsistencias en esta isla el capitán de Artillería, don Julio Felín y Fons y el teniente del mismo cuerpo don Pascual Zaforteza Villalonga.

Para igual cargo en la isla de Menorca ha sido nombrado el Comandante de Ingenieros retirado don Manuel Gambín Bernabén.

El Alcalde accidental señor Barceló y Caimari recibió ayer una carta del Capitán General, participándole que, conforme a sus deseos, ha interesado de su compañero el Capitán General de Cataluña el embarque de 30.000 Kg. de patatas que de tránsito se hallan detenidas en aquel puerto con destino a este Ayuntamiento.

Estuvo ayer mejor surtido el mercado de verduras que el día anterior, pues llegaron en mayor número los carros de hortelanos.

De pescado suficiente, al igual que de carne de cordero y volatería.

Regular en huevos y carne de ternera.

Las compras se verificaban con toda normalidad.

El pescado que no se halla tasado se vendía a precios elevadísimos.

Continuaron apostadas en la Plaza las fuerzas de la benemérita, al mando de un oficial.

Vemos que ayer la carne de cordero experimentó una importante baja en la Plaza de Abastos: 25 céntimos por tercio o sean dos reales y medio por kilo.

Era de esperar esta baja dada la baratura con que hoy se vende el ganado lanar.

En el despacho del Gobernador se reunió anteayer la Junta Provincial de Subsistencias.

Se tomaron los siguientes acuerdos: Desestimar en absoluto una instancia suscrita por la Caja Rural de San Juan y la Cámara Agrícola de Felanitx por la que se pide a la Junta de Subsistencias autorice la libre exportación de huevos y volatería.

El acuerdo fué tomado por unanimidad de los reunidos.

Fué autorizada la salida de 10 toneladas de madera de olivo labrada.

Se autorizó a D. L. R. Catalá para que pueda exportar 50 cabezas de ganado de corda del llamado de bellota, previo anuncio en el «B. O.», ofreciéndolo al público de Palma a una peseta menos.

Se autorizó al señor Miserol para el embarque de una partida de 5.000 kilogramos de cachuet.

Fué en absoluto desestimada una instancia del señor Albertí de Banyalbufar en la cual pide autorización a la Junta para elevar el precio actual del tomate que se expende al público al detall en la plaza del Aceite.

Se acordó, caso que se intentara siquiera la subida, desautorizar en seguida la exportación.

Por unanimidad se acordó desestimar una instancia de don Amadeo Ferrer en túplica de que se permitiera exportar 1.000 cabezas de ganado lanar.

Y finalmente, se acordó autorizar la exportación de alubias, siempre que los embarcadores acrediten tener un despacho abierto en Palma, donde se venda al público, con toda suficiencia, esta clase de comestible.

Adelanto de la hora

El Alcalde accidental señor Barceló ha publicado el siguiente bando: «Hago saber: Que por decreto de 28 Marzo del presente año, refundado por el Ministro de Abastecimientos, S. M. el Rey (q. D. g.) se ha servido disponer lo siguiente:

1.º El día 6 del corriente mes de Abril y a las 23 horas, será adelantada la hora legal en 60 minutos.

2.º El día 6 de Octubre próximo se restablecerá la hora normal.

3.º Por los Ministerios Interesados, en lo que atañe los servicios de sus respectivos departamentos, se darán las órdenes oportunas para la ejecución del presente decreto.

Lo que se pone en conocimiento del público y de las Corporaciones así oficiales como particulares para su inteligencia y debido cumplimiento, pues subsistiendo aún después del armisticio, las causas que motivaron esta Real disposición el año anterior, deben las autoridades velar por el más exacto cumplimiento de lo dispuesto en todos los órdenes de la vida, así en las horas de oficina, como en las fun-

CINE "ASISTENCIA PALMESANA,"

Hoy sesión continua desde las seis en adelante
PRECIOSIDAD ARTÍSTICA - LO MAS BELLO EN PELICULA - EXITO SIN RIVAL DEL
PROGRAMA AJURIA
Proyección de la extraordinaria cinta interpretada por la gran actriz MARGARITA CLARK, titulada
CASTILLOS EN EL AIRE

El Doctor ARIS

Especialista en enfermedades de la garganta, nariz y oídos
Recibirá en PALMA del 12 al 23 de Abril a su distinguida clientela mallorquina, en el despacho del médico especialista Don Antonio Mozer, de 11 a 1 de la mañana.
— Calle de San Felio, 14, entresuelo —

retrotra de Lluch a Alcudia.—Aceptado, pues, este pergamino, que suscribo por los representantes de los tres pueblos favorecidos, simboliza la admiración, el respeto y gratitud de todos sus administrados.—El Alcalde de Pollensa.—Juan Vicens.—El Alcalde de Alcudia.—Jaime Ramis.—El Alcalde de Escorca.—Antonio Cánaves.

Verificada la entrega del pergamino, el señor Vicens en nombre del Ayuntamiento, dedicó al Homenajeado, sentidas frases de justo y merecido elogio, dirigiéndole entre otras, las siguientes:

Modesto es el obsequio, si se gradúa por la suma del bien que reporta tan importante mejora, la cual unida a otras que ya leivais conseguidas de antemano, como son: la Estación Telegráfica, que nos pone en comunicación con el resto del mundo civilizado; el Faro de la Fortaleza que sirve de guía al náutico para entrar y salir de nuestra hermosa bahía; y la Estación de Correos que nos abre paso al progreso y facilita todas las operaciones de comunicación, os hacen acreedor al aprecio y consideración de vuestro pueblo, que se complace en verse representado por vos, en la Diputación de la Provincia desde hace más de veinte años.

Al acordar este Ayuntamiento, el premio a vuestros desvelos y sacrificios, tuvo muy en cuenta, no solo el general sentir de sus administrados, que, con acierto propio, han podido juzgar los trabajos por vos realizados para el logro de concesiones tan útiles, sino también el deseo vivísimo de perpetuar por medio de este pergamino, el recuerdo y la gratitud que Pollensa debe al hombre de generosa y fecunda iniciativa.

El homenajeado señor Llobera, al agradecer la deferencia y distinción de que ha sido objeto por parte de este Ayuntamiento, con la sencillez y modestia que le caracterizan, manifiesta que, si bien estima en lo que vale el innumerable homenaje que se le tributa, nunca deben traducirse en favores para esta población, los sacrificios que ha hecho en beneficio de la misma, pues considera él deber ineludible, laborar siempre por la prosperidad de un pueblo, que durante largos años le ha confiado su representación en la Diputación Provincial, ofreciendo de nuevo su modesto concurso para todo cuanto tienda al progreso y bienestar de esta villa.

Congratúlese además el señor Llobera, de la paz y armonía que reina entre los elementos que integran este Ayuntamiento, base y garantía de la buena administración y tranquilidad de un pueblo, tan necesitada en los actuales momentos.

3-4-19.

Comunicaciones marítimas

Dada la anomalía de las circunstancias que ha alterado por unos días el servicio de correos, anoche hablamos con el naviero-director de la «Isla» señor Ferragut, solicitando detalles sobre los servicios de Mahón, Valencia y Alicante.

Nos manifestó el director de la «Isla», que por de pronto solo nos podía facilitar las siguientes noticias.

Que hoy llegaría de Alicante el vapor «Mallorca», saliendo por la tarde para Barcelona, admitiendo solo pasaje, pescado, huevos y volatería.

El vapor «Rey Jaime II», que era esperado hoy de Valencia, no podrá estar de regreso hasta mañana sábado.

La demora obedece a la imposibilidad de haber podido embarcar ayer toda la carga que había en la estación de la ciudad de Turis.

La carga que conducirá se compondrá de trigo, harina y arroz.

El vapor «Rey Jaime II» saldrá hoy a las doce de Valencia, hora de itinerario, estando de regreso mañana a primera hora, saliendo por la tarde para Ibiza y Valencia.

Estará de regreso el martes, saliendo por la tarde para Mahón.

El vapor «Ciudadela» llegará mañana sábado, saliendo por la noche para Mahón.

De Pollensa

Homenaje a don Pedro Llobera Garau

Ayer el Ayuntamiento de esta villa, hizo entrega al Diputado provincial don Pedro Llobera Garau, de un artístico pergamino dibujado por el pintor don Eugenio Mossgraber, asistiendo al acto, don Guillermo Vives, Pbro., en representación del Cnra Párraco, don Mateo Aizamor, el Juez municipal don Gabriel Sureda y el referido señor Mossgraber.

El Doctor ARIS

Especialista en enfermedades de la garganta, nariz y oídos
Recibirá en PALMA del 12 al 23 de Abril a su distinguida clientela mallorquina, en el despacho del médico especialista Don Antonio Mozer, de 11 a 1 de la mañana.
— Calle de San Felio, 14, entresuelo —

En el edificio social han comenzado las obras de restauración de todas sus dependencias, para recibir en estos días con sus mejores galas a la selecta concurrencia que se asociará al acto.

Si por causas fortuitas no quedasen ultimados los trabajos de decoración, se demorarían los festejos el tiempo necesario para poder presentar el local debidamente, como exige la celebración de tal acontecimiento.

Concluyen en Santa Catalina de Sena en honor de San Vicente Ferrer: Exposición a las seis y media y primera parte del Rosario; a las diez Misa mayor con sermón por el Rdo. P. Juan Girard, C. O.; por la tarde a las seis y media, tercera parte del Rosario, último día del Quinario, Te Deum y reserva de S. D. M.

En San Felipe Neri, Adoración Nocturna, por el turno *Sanguis Christi*.
Vigilia a la Gloria de María.
A Nuestra Señora de la Piedad en Santa Eulalia.

CINE MODERNO
HOY A LAS CINCO Y MEDIA
EXITO de la preciosa película NAPOLEONILLA por la distinguida y bella actriz MARIA COBWIN. La película de actualidad PRISIONEROS EN FRANCIA y LA L. K. O. ROBUSTIANA EN SOCIEDAD

Domingo a las 11 mañana. Segundo episodio de la serie EL BLANCO TRAJICO por el popular POLO
Jueves 10 Gran solemnidad artística LA PELOGIA DE DOBINA por PINA MENICHELLI.

Para Port-Vendres
6 Marsella
saldrá el día 10 el pallebot a motor
ABEL
admitiendo carga.
INFORMES: Avenida Alejandro Bessalle, 98 y 99

Comandancia de Artillería de Mallorca

Debido a proceder esta Comandancia a la venta en público subasta oral de pajas a la llaña de una yegua de desecho perteneciente a la misma, cuyo lote tendrá lugar el día 14 de Abril próximo a las once, se hace saber para conocimiento del público teniendo presente que solo se admitirá la concurrencia a los que acrediten ser agricultores o ganaderos mediante la presentación de los correspondientes recibos de contribución rústica o pecuaria según se previene en la R. O. de 11 de Julio de 1916 (C. L. num 144).

Palma 31 de Marzo de 1919.—El Comandante Mayor, Francisco García.

Taller de Herrería y Maquinaria

MAR, 80—SOLLER
Se necesitan operarios herreros. Jornada de ocho horas, en dos tandas.

Para BARCELONA

saldrá hoy viernes, a las cinco de la tarde, el vapor español
ROSARIO
admitiendo carga.
Para informes LA COMERCIAL, Victoria, 16

PÉRDIDA

Se ha extraviado una ruda de automóvil desde Palma a Santa María. Se dará una gratificación al que la entregue. Informar en la «Casa Anunciadora», Palacio, 8.

«La Protectora», y sus bodas de oro

El 1.º de Mayo próximo cumple 50 años la inauguración de tan pujante sociedad y a conmemorar esta fecha se aprestan unánimemente sus socios.

La Directiva, fiel reflejo del común sentir, tiene ya organizado el programa y distribuido el trabajo de ejecución entre las subcomisiones que han de llevar a feliz término todas las iniciativas encaminadas a su mayor lucimiento.

EL ALBEDANO

La paz

Telegramas de Madrid

Madrid 2 a las 17
(Recibido el 3 a las 17)

Las monjas expulsadas de los Hospitales de Budapest

Berna.—El Comisario de Salud del soviet de Hungría, ha ordenado que todas las monjas y sacerdotas de los hospitales de Budapest abandonen su puesto, en el plazo de 24 horas.

Entrega de oro al Banco del Estado

Copenhague.—El Gobierno húngaro de los soviets ha publicado nuevos decretos ordenando que todos los ciudadanos entreguen al Banco del Estado todo el oro y plata que posean, abriendo en cambio el Banco créditos por las cantidades entregadas.

Los médicos húngaros funcionarios públicos

Copenhague.—Por un decreto publicado por el nuevo Gobierno de Hungría, se declara a los médicos funcionarios, públicos pudiendo los enfermos elegir sin remuneración alguna a los Doctores que han de asistirlos.

Hallazgo de restos de submarinos en Santander

Comunican de Santander que por iniciativa de la Junta de Obras del Puerto y de acuerdo con la Comandancia de Marina, los buzos practicaron un reconocimiento en el sitio donde estuvo fondeado el submarino «U 56», encontrando varias cajas de tubos de metal, siete de ellas de latón con mechas de pistones, ocho proyectiles luminosos, dos con proyectiles en forma de pequeños torpedos y tres bombas iguales a las sacadas por los pescadores días pasados.

Madrid 2 a las 24
(Recibido el 3 a las 17)

Sobre el levantamiento del bloqueo de Alemania

Londres.—Se desmiente el levantamiento del bloqueo de Alemania. Respecto a Hungría, dicen que se levantó el bloqueo para Austria pero no para Hungría.

Agitación en la cuenca del Rul

Zurich.—Noticias de Alemania señalan que reina gran efervescencia en las provincias, especialmente en la cuenca del Rul donde se ha declarado el estado de guerra.

Los obreros franceses

París.—La prensa dice que se han reunido las comisiones obreras de 35 secciones, dando informe sobre el trabajo.

Señalan las siguientes condiciones: a igual trabajo igual salario para las mujeres y los hombres; establecimiento de los seguros sociales; la jornada de ocho horas.

Sir Douglas en Bruselas

Bruselas.—Ha llegado a esta capital sir Douglas, siendo recibido por el Burgomaestre.

Condecoración al Rey de España

París.—El Diario Oficial publica un Decreto concediendo al Rey de España la Medalla de 1.ª clase en prueba del agradecimiento de Francia por sus humanitarios servicios a los franceses.

La agitación sindicalista

Madrid 2 a las 17
(Recibido el 3 a las 17)

La cuestión de los tranviarios

El Ministro de Abastecimientos ha renunciado intervenir en el asunto de los tranviarios.

Estos se entenderán directamente con la Empresa y el Instituto de Reformas Sociales.

Madrid 2 a las 24
(Recibido el 3 a las 17)

Decreto sobre el trabajo

El Real decreto sobre regularización del trabajo no se ha firmado hoy, pues al Conde de Romanones le faltó tiempo para hacer algunas correcciones.

En su vista se firmará en el Consejo de mañana.

Proyecto de un Parlamento Industrial y Social.—Entrevista

Se asegura que la entrevista celebrada hoy por el señor Largo Caballero con el Conde de Romanones, ha estado relacionada con el proyecto para la creación de un Parlamento Industrial y Social.

Según parece el señor Largo Caballero no se opone, pero se muestra reservado mientras no se conozcan el

desarrollo y funcionamiento de dicho parlamento.

Los socialistas aceptan la formación en España de un Parlamento industrial, pero consideran un deber hacer reparos que iran precisando su actuación segun la situación del mismo.

Madrid 3 a las 5
De Valencia y Alicante.—Los tranviarios.—Los somatenes

El Conde de Romanones ha manifestado que los conflictos de Valencia y Alicante pueden considerarse arreglados.

El pieño de los tranviarios va por buen camino.
El problema de los somatenes añadió el Conde debe estudiarse con detención.

Cesión de propiedades á obreros

Zaragoza.—El duque de Luna ha cedido varias propiedades en Pedrola á los obreros mediante un pequeño censo anual para que las cultiven y exploten por su cuenta.

Las subsistencias

Madrid 2 a las 17
(Recibido el 3 a las 17)

Aduana suspendida

La «Gaceta de Madrid» publica una disposición suspendiendo temporalmente la habilitación de la Aduana de Puente Mayarga.

Excitación en Almería

Comunican de Almería que reina en aquella capital mucha excitación por que sin previo aviso las tahonas subieron el precio del pan.

Contrabando evitado

Los carabineros que prestaban servicio cerca de Cavados y Verin, en la frontera portuguesa, detuvieron a un grupo de contrabandistas que intentaban pasar a Portugal una partida de sacos de arroz y azúcar.

Resultó un contrabandista muerto.

Manifestaciones de Romanones

Madrid 2 a las 17
(Recibido el 3 a las 17)

La situación en Barcelona.—La reanudación.—Visitas

El Conde de Romanones conferenció con el Ministro de la Guerra señor Muñoz Cobo.

Al acabar la conferencia nos dijo que en Barcelona continúa habiendo tranquilidad, trabajándose en las pequeñas industrias.

En Alicante y Valencia continúa igual la situación.

El Conde de Romanones conferenció con el Marqués de Cortina y éste se muestra satisfecho de la recaudación efectuada en el mes de Marzo, pues se ha registrado un aumento de 50 millones de pesetas.

Desmintió el Jefe del Gobierno la noticia del viaje del Sultán de Marruecos a Tánger y a la zona española.

También dijo que le visitaron el diputado socialista señor Bastero acompañado de los individuos del Comité de la Unión General de Trabajadores para protestar de que la censura se ejerza más dura con los periódicos socialistas.

Le entregaron además las conclusiones de la Unión General de Trabajadores.

España en Africa

Madrid 3 a las 17

Avance de nuestras tropas

En el Ministerio de la Guerra se ha facilitado una nota oficiosa á la prensa diciendo que continúan nuestras tropas en Larache, habiendo realizado un notable avance.

Consejo de Ministros

Madrid 3 a las 17

La huelga de Valencia termina.—La jornada de 8 horas

Se ha celebrado en Palacio el anunciado Consejo que ha durado una hora y media.

Luego los ministros se reunieron en Consejo.

Al salir el Conde de Romanones se extrañó de que hubiera pocos periodistas en la puerta de Palacio.

Confirmó que estaba terminada la huelga general en Valencia.

Dijo que en el acostumbrado discurso pronunciado ante el Monarca, había hecho un resumen de los acontecimientos de la política exterior e interior paralelamente con los conflictos

sociales pendientes y los que se han resuelto.

Firmó luego el Monarca, nos dijo, el Real decreto estableciendo la jornada de ocho horas en todos los oficios.

El de la Conferencia del trabajo está aplazado hasta que haya más tranquilidad.

El ministro de Abastecimientos, añadió, se ocupa de dictar medidas para hacer frente al conflicto de la carne en Madrid.

Cuadernito

Madrid 3 a las 17

Interior	78'40
Interior En de mes	78'40
Amortizable 5 p g	97'00
Amortizable 4 g	87'50
Estado de España	499'00
Compañía Tabacalera	00'00
Financas	82'35
Libras	22'91
Exterior	89'10

Noticias sueltas

Madrid 2 a las 17
(Recibido el 3 a las 17)

Concesión de condecoraciones

La «Gaceta de Madrid» publica la concesión de las siguientes condecoraciones:

La Gran Cruz de Carlos III al Duque de la Seo de Urgel y al Príncipe de Founstemberg.

La Banda de María Luisa a la Marquesa de Camps y otras.

La Cruz de Isabel la Católica al señor González Rothwos.

Noticia desmentida

Es inexacto que a bordo del vapor «España número 6» se haya descubierto una estación radiotelegráfica clandestina.

Epidemia en Portugal

Comunican de Tuj que reina allí gran alarma por el desarrollo de las epidemias del Norte de Portugal.

Se han adoptado grandes precauciones.

Sigue el tifus en Oporto, habiéndose establecido vigilancia.

Obsequio al Ministro de Abastecimientos

Hoy al mediodía se reunieron todos los diputados por Lugo, en fraternal banquete, para festejar el nombramiento del Ministro de Abastecimientos don Leonardo Rodríguez.

Conferencia

El sábado próximo dará una conferencia en el local del Centro del Ejército y Armada, el general Sr. Ochoa, desarrollando el tema: «Recuerdos históricos del Ejército».

Sobre el establecimiento del seguro de las cosechas

«El Diario Universal» refuta la campaña de parte de la prensa conservadora contra el próximo establecimiento del seguro de las cosechas por cuenta del Estado.

Afirma que no es cierta la suposición de que acarreara para el Tesoro grandes dispendios.

El Reglamento de los Contadores provinciales y municipales

El Director general de Administración ha sometido a la firma del Ministro el Reglamento del Cuerpo de Contadores provinciales y municipales.

La Reina operada

Hoy ha sido operada la Reina Doña Victoria a consecuencia de un aborto de dos meses con feliz resultado, por el Dr. Recassens y su hijo.

Madrid 3 a las 17

La «Gaceta»

La «Gaceta» de hoy publica un Real decreto aprobando con carácter provisional el Reglamento para las instalaciones eléctricas.

Otro autorizando a los navieros concesionarios en los muelles de puntos carboneros asturianos, para realizar operaciones de compra-venta de carbonos.

Audienelas con el Rey

S. M. el Rey recibió en audiencia al Embajador de España en Rusia señor Angütera.

También recibió a una comisión de la Orden Tercera que pidió al Monarca su apoyo para construir un Hospital al Duque de Tarascon con la madre del escultor Juan Antonio, que pidieron al Monarca su interese para la próxima exposición que se celebrará, y se venzan algunas dificultades para enviar algunas de sus obras a la Exposición del Arte Español que ha de celebrarse en París.

Un petardo en Tortosa

Dan cuenta desde Tortosa que estalló un petardo cerca de la Casa Consistorial ocasionando gran alarma.

Donativo

La Sociedad de Intereses Generales de Madrid, ha entregado al Capitán General 5,000 pesetas, para que las distribuya entre las clases y soldados, que auxilian en las actuales circunstancias los servicios públicos.

Insanacion de una fábrica de gas

Comunican de Logroño que el Ayuntamiento se ha incautado de la fábrica de gas.

Noticias del Extranjero

Madrid 2 a las 17
(Recibido el 3 a las 17)

Miembros el trabajo

Londres.—En la cuenca minera de Nottinghamshire resumieron hoy el trabajo 43,000 obreros.

Manifestación en Segus

Londres.—Dicen de Pekín que 26 mil coreanos tomaron parte en la manifestación celebrada el día 26 de Marzo último en Segus.

Hubo gran número de muertos y heridos.

La cuestión minera en Inglaterra

Londres.—La mayoría de los Ayuntamientos de las cuencas mineras, han aceptado el ofrecimiento de formar parte de la Comisión que ha de estudiar la cuestión de la jornada de ocho horas.

Noticias de Barcelona

Barcelona 2 a las 23
(Recibido el 3 a las 17)

Suspensión de los Sindicatos

El «Boletín Oficial» publica una nota de la Capitanía General que dice que se ha dispuesto la suspensión judicial de las funciones de todos los Sindicatos y el procesamiento de los que componían las Juntas respectivas y la incautación de toda la documentación y fondos con prohibición absoluta del percibo de cuotas y pago de subsidios y auxilios á los asociados ó á cualquiera otra persona.

El cierre de los establecimientos

Se ha ampliado la hora del cierre de los establecimientos hasta las once y media de la noche.

El tránsito matutino

Se ha dispuesto que á los obreros que se dirijan al trabajo no se les ponga impedimento alguno desde el amanecer si la distancia de su domicilio hasta el taller ó fábrica requiere salga de aquel muy de mañana.

«El Liberal» contra la censura roja

«El Liberal», que era el único periódico que faltaba, se ha adherido al acuerdo tomado por los demás diarios de no permitir el establecimiento de la censura roja.

Entierro de la señora Moncedá de Maciá

Se ha verificado el entierro de la ilustre escritora doña Dolores Moncedá, viuda de Maciá, que ha estado concurrenciísimo.

Además de numerosos amigos del señor Puig y Cadafalch han asistido muchos literatos y artistas.

El servicio de tranvías

Esta mañana se ha reanudado la circulación de tranvías.

Los primeros han salido de las cocheras de los Josepets y los han guiado el Director de la Compañía don Mariano de Foronda, el Gobernador señor Montañés, el ex ministro Conde de Caralt, el Marqués de Alella y otros.

El número de coches en circulación era de un centenar, el cual ha ido aumentando en el transcurso del día, yendo todos luego guiados por personal de la Compañía.

Se procede al arreglo de las vías de los barrios extremos para reanudar el servicio en cuanto se pueda.

Han sido detenidos dos sindicalistas por ejercer coacción sobre los tranviarios.

Aparte de esto no se ha producido ningún incidente.

Registro en «Tierra y Libertad»

Se ha practicado un registro en la imprenta del periódico «Tierra y Libertad», habiendo recogido un re-



DON BARTOLOMÉ MAS Y FICL

HA FALLECIDO

HABIENDO RECIBIDO LOS SANTOS SACRAMENTOS

E. P. D.

Su desconsolada esposa, hijos (ausente y presente), hijo político, hijas, madre, hermanos y demás parientes, participan á sus amigos y conoedores tan sensible pérdida rogándoles le tengan presente en sus oraciones y al mismo tiempo les ruegan asistan al rosario que se rezará hoy en la Iglesia de P. P. Capuchinos á las siete y media noche y seguidamente la conducción del cadáver á su última morada, por lo que recibirán especial favor.

No se invita particularmente.

Casa mortuoria: Plaza Juanot Colóm, 4.

gular número de folletos de propaganda sindicalistas,

Reunión clandestina

Cerca de la cárcel celular la fuerza pública sorprendió á 26 sindicalistas que celebraban una reunión clandestina.

Fueron detenidos y entre ellos hay dos tranviarios.

El trabajo en el puerto

Se han reunido los navieros, empresarios de carga y descarga y de otras industrias del puerto y han acordado abrir los trabajos mañana.

En los talleres del Norte

En los talleres de la Compañía de Ferrocarriles del Norte los obreros que habían reanudado el trabajo lo han abandonado nuevamente.

Los sindicalistas desorientados

La actuación de la autoridad respecto á los Sindicatos produce desorientación entre los elementos agitadores, por lo cual se cree probable que la huelga toca á su fin.

Es indudable que la gran mayoría de los obreros comprende la imposibilidad de mantener la actitud en que se habían colocado.

El personal tranviario

El personal tranviario ha ofrecido volver al trabajo, sin condiciones.

Se cree que dentro de dos días quedará normalizado el servicio.

Disce el Capitán General

El señor Milans del Bosch ha dicho que los somatenes, además de descubrir dos imprentas clandestinas, ha cogido documentos de gran importancia.

Distintos libertados

Los detenidos ayer en el Frontón de la calle del Asalto, donde celebraban una reunión clandestina, han sido libertados todos, excepto cuatro.

Reunión de autoridades y personalidades

Mañana en la Capitanía General se celebrará una reunión, a la cual concurrirán las autoridades y presidentes de las entidades más importantes de Barcelona.

Barcelona 30 á las 22'30

Detención de uno de los Directores del movimiento

Ha sido detenido Angel Pestaña, director de la Sociedad «Solidaridad Obrera», considerado como uno de los directores del movimiento sindicalista.

La detención ha sido efectuada por la policía en combinación con la benemérita a las órdenes del Inspector señor Mas, en una casa de la calle del Asalto.

Fueron ocupados los tejados de las casas cercanas para evitar la huida. Pestaña probó en efecto escapar por la parte posterior saltando una pared, pero los guardias le hicieron un disparo y retrocedió dislocándose un pie.

Fue detenido y se registró su domicilio ocupándole documentos que, según se dice, son de gran interés.

Los tipógrafos de los Almacenes de «El Siglo»

Los tipógrafos de los Almacenes «El Siglo» se han presentado hoy a reanudar el trabajo, habiendo manifestado que se han dado de baja del Sindicato.

Carros de que dispone el Comité de Abastos

El Comité de Abastos, además de los auto camiones voluntarios, dispone de más de 200 carros.

Baja del precio del aceite.—Abastecimiento de ganado vacuno

El mismo Comité de Abastecimientos después de conferenciar con los comerciantes de aceite, ha dado una nota á la prensa diciendo que no pasará una semana sin que dicho articulo experimente una baja notable en el precio.

lo experimente una baja notable en el precio.

Además se ha gestionado con éxito que se reanude el envío de ganado bovino, desde Galicia.

También se enviará ganado desde Gerona.

Multas por infracción del Bando militar

La autoridad militar ha impuesto multas a los dueños de algunos establecimientos que servían cenas después de la hora fijada en el bando publicado.

Los comensales han sido también multados.

Gratios que reanudan el trabajo

Hoy se ha reanudado el servicio de coches de punto.

Ha aumentado también el servicio de tranvías.

En los talleres que tiene instalados en el Clot, la Compañía de ferrocarriles M. Z. A. se han presentado 300 obreros, faltando solo 8 que se supone se presentarán mañana.

En los talleres de la Compañía de ferrocarriles del Norte donde ayer abandonaron el trabajo, hoy se han presentado algunos.

En los muelles del puerto se han presentado al trabajo muchos cargadores.

Algunos han sido ocupados en el cubierto n.º 1.

En el carbón no han podido trabajar por la falta de carros.

En otros muelles la lluvia ha impedido el trabajo.

Baja del precio de las verduras

A consecuencia de la gran abundancia que se observa de verduras en la plaza, se ha iniciado una baja notable en el precio de las mismas.

Se reanuda el trabajo

Durante el día de hoy se ha reanudado el trabajo en gran número de talleres y fábricas.

La situación continúa normalizándose, dándose por totalmente fracasado el movimiento.

Los empleados de las fábricas de gas

Los empleados de las fábricas de gas, han reanudado hoy el servicio, que ha quedado por completo normalizado.

La industria textil

Además del acuerdo del Comité oficial Algodonero, se ha montado una oficina para organizar la repartición de las remesas de algodón, para evitar el paro forzoso por la carencia de dicho artículo.

Reunión de autoridades

En la Capitanía General se ha celebrado una reunión de autoridades y Presidentes, tomando el acuerdo unánime de facilitar los medios para la solución del conflicto.

A este efecto los Presidentes dirigirán su voz á los patronos y obreros.

Los Presidentes de la Federación Patronal han asegurado que los patronos se inspirarán en un amplio espíritu de benevolencia.

POR 650 PTAS. DESPACHO AMERICANO

Escritorio Bureau Sillon giratorio Archivar vertical Mesa para prensa copiar Mesa para máquina Silla auxiliar y Prensa para copiar

CASA BAR-LOCK Espartería, 1. Telf. 49.—PALMA

Nodriza

de 30 años, y lecho de tres días, desea criatura para lactar en su casa del predio «Bon Cardell», del término de Llachmayor. Para informes en Campos del Puerto, calle de los Silos, 61.